24 Horas Sección: Negocios 2025-06-30 01:54:08

264 cm<sup>2</sup>

Página: 13

1/1



# ¿Saldrán adelante CiBanco, Intercam y Vector?

l secretario de Hacienda, Edgar Amador, aclaró en *La Mañanera* que la intervención gerencial a Intercam, CiBanco y la casa de bolsa Vector fue necesaria por problemas de financiamiento, y para salvaguardar los derechos de los ahorradores que en el caso de los bancos están cubiertos por el iPAB por un monto máximo de 400 mil udis.

La intervención en Vector- según explicó Amador - se debió a que aplican dos leyes diferentes y en las casas de bolsa no aplica el seguro al depósito porque las carteras de los clientes están en custodia en el Indeval y no tienen riesgo.

Todo indica que los bancos de Estados Unidos no esperaron los 21 días que fijó el Departamento del Tesoro para no operar con estos 3 intermediarios y que en México también enfrentaron problemas para financiarse y operar en el SPEI.

Aunque Amador también reiteró que es una intervención temporal aunque dependerá en primer lugar de si los 3 intermediarios pueden o no demostrar su inocencia de las sanciones del Departamento del Tesoro; de si entrega o no la información que demanda el gobierno mexicano; y de si logran recuperar la confianza de sus clientes.

Lo que parece difícil es que regresarán las administraciones anteriores por el impacto que ya registran al no poder realizar transacciones electrónicas a Estados Unidos y porque el core business tanto de Intercam como de CiBanco son las operaciones de comercio exterior y divisas.

Tanto la ABM como Amador insistieron en que no hay daño sistémico, porque ambos bancos representan menos del 1% del mercado, pero CiBanco es uno de los más grandes fiduciarios del país y a pesar de la intervención gerencial, ya empresas tan importantes como Terrafina y Fibra Uno anunciaron que cambiarán de fiduciario.

Además, Moody's, HRatings y Fitch ya ajustaron a la baja con perspectiva negativa las calificaciones de los dos bancos.

El daño ya está hecho, la duda es si será o no reversible y es muy pronto para saberlo.

# ¿BAJARÁNIMPUESTOS A REMESAS AL 1%? No hay que perder de vista lo que pase esta semana en Estados Unidos. Por un lado por el discurso en el Senado de la Big and Beautiful Bill, la propuesta fiscal de Trump con la que busca bajar impuestos a empresas, recortará gastos en temas prioritarios como salud, y elevará el déficit a

Elon Musk volvió a arremeter contra la BBB asegurando que destruirá millones de empleos,

niveles exorbitantes.

causará daño estratégico, beneficiara industrias del pasado dañando severamente a las del futuro.

Trump quiere que la BBB se apruebe antes del 4 de julio y entre los cambios que han propuesto está reducir el impuesto a las remesas de 3.5% a 1%. ¿Del mal el menos?

# JAQUEALT-MEC

Además de la BBB, está el jaque al T-MEC porque Trump en protesta por los impuestos que aplica Canadá a empresas de Estados Unidos por operaciones digitales anunció que suspende todas las negociaciones comerciales con Canadá y anunciará nuevos aranceles.

Él muy molesto Trump ni siquiera mencionó al T-MEC que en teoría impediría a Estados Unidos aplicar aranceles a México y Canadá.

Es un hecho que hoy el T-MEC está en jaque y que su renegociación está lejos de ser una prioridad para Trump.

#### COFECEEIFT

El Senado aprobó la extinción de la Comisión Federal de Competencia Económica que será sustituida por la Comisión Nacional Antimonopolios que supuestamente tendrá autonomía técnica pero dependerá de la Secretaría de Economía y sus cinco Comisionados serán seleccionados por Sheinbaum.

También se aprobó la Ley de Telecomunicaciones que preocupa por las mayores facultades en materia de censura y por la desaparición del IFT que será sustituido por la Comisión Reguladora de Telecomunicaciones que dependerá de la su-

per poderosa Agencia de Transformación Digital.

### UIF: ¿YDÓNDE ESTÁ EL PILOTO?

El Premio Limón Agrio de la semana es para Pablo Gómez titular de la Unidad de Inteligencia Financiera quien no acompañó al Secretario de Hacienda a *La Mañanera* el viernes pasado y mantiene mutis desde que el Departamento del Tesoro acusó a Intercam, CiBanco y casa de bolsa Vector de operaciones de lavado de dinero relacionadas con tráfico de fentanilo.

La UIF no ha negado que desde 2024, el Departamento del Tesoro, a través del FinCEN, Financial Crimes Enforcement Network, le informó sobre operaciones en Vector relacionadas con prestanombres de García Luna y que también desde hace meses le informaron sobre Intercam y CiBanco.

## ARMANDO PAREDES AL CONSEJO DE LA COMUNICACIÓN

El Premio Naranja Dulce es para Armando Paredes Arroyo, Presidente del Consejo de Administración de Alpura y expresidente del Consejo Nacional Agropecuario por su nombramiento como nuevo Presidente del Consejo de la Comunicación, en sustitución de José Azcárraga.

El cambio de presidencia se realizará el 3 de julio, en la LXXIV Asamblea ordinaria del Consejo fundado hace más de 60 años y en que participan más de 70 empresas.

